



## Erfahrungsaustausch zwischen Kunst, Kirche und Bauernkaten

*Havelländer zu Gast in Rendsburg-Eckernförde: Hier mit den Gastgebern im Schleswig-Holsteinischen Freilichtmuseum in Molfsee.*

14.07.2009

### **Havelländer besuchten den Partnerkreis Rendsburg-Eckernförde**

Eine havelländische Delegation mit Landrat Dr. Burkhard Schröder, dem Kreistagsvorsitzenden Jürgen Bigalke sowie dem Vorsitzenden des Partnerschaftsvereins, Holger Schiebold, an der Spitze war am vergangenen Wochenende im Partnerkreis Rendsburg-Eckernförde zu Gast. Vom Rendsburger Kreispräsidenten Lutz Clefsen wurden die Havelländer herzlich willkommen geheißen. Mit dabei waren beim diesjährigen Besuch neben Kreistagspolitikern auch Vertreter aus Kunst, Kultur und Landwirtschaft, darunter Michael Student vom Rathenower Künstlerkreis, der Journalist Werner Bader und Dr. Johanna Pätzig vom Landfrauenverband.

Die Partnerschaft zwischen den Landkreisen wurde im Juli 1990, also vor 19 Jahren, begründet, damals noch zwischen den damaligen Landkreisen Rathenow und Rendsburg-Eckernförde. Im jüngsten Kreistag Ende Juni dieses Jahres in Rathenow wurde die Partnerschaft, jetzt zwischen den Landkreisen Havelland und Rendsburg-Eckernförde, bestätigt. Das Ziel von Landrat Dr. Schröder und Holger Schiebold, das vor zwei Jahren anlässlich des Kreisbesuches formuliert wurde, nämlich den Partnerschaftsvertrag zu aktualisieren, ist damit umgesetzt. Stand zu Beginn die Unterstützung für den Verwaltungsaufbau im ostdeutschen Partnerkreis im Vordergrund, so ist es heute der regelmäßige und freundschaftliche Erfahrungsaustausch zwischen beiden Partnern. Die jährlich wechselnden Kreisbesuche finden seit dem Jahr 2004 statt.

2010, im 20. Jahr der Deutschen Einheit, wird die Partnerschaft 20 Jahre alt. Darum, wie dieses Jubiläum gebührend begangen werden kann, kreisten viele Gespräche der Teilnehmer. Landrat Dr. Schröder unterstützt die Idee, eine Kunstaussstellung von Künstlern des jeweiligen Partnerkreises im Havelland und in Rendsburg-Eckernförde zu organisieren.

Die gemeinsamen Ausflüge der Havelländer und Kreistagsabgeordneten des Partnerkreises führten in die Stadt Nortorf, in das Schleswig-Holsteinische Freilichtmuseum nach Molfsee, das auf 60 Hektar originale historische Gebäude aus dem ländlichen Raum der Region ausstellt, sowie nach Bordesholm zur Klosterkirche. Besichtigt wurde auch die ACO Ahlmann GmbH & Co. Kg in Rendsburg und die auf deren sowie städtische Initiative entstandene Kunstaussstellung Nord Art.

*Havelländer zu Gast in Rendsburg-Eckernförde: Hier mit den Gastgebern im Schleswig-Holsteinischen Freilichtmuseum in Molfsee.*

